
 

 

GV SSDS 26. Februar 2017, Landgasthof Schönbühl 
 
1. Begrüssung durch den Präsidenten 
Der Präsident Ruedi von Niederhäusern begrüsst um 13:55 die Mitglieder. Er dankt Silvia Nicole        
für die Übersetzung in die französische Sprache.   
2. Präsenzkontrolle 
Anwesend sind 44 stimmberechtigte Mitglieder 
Als Gäste anwesend sind: 
Andreas Rogger, Geschäftsführer SKG 
Jürg Oberger, Vertreter von Biomill 
3. Wahl der Stimmenzähler 
Tisch links, inkl. Vorstand: Beat Furrer 
Tisch mittig und rechts: Daniel Brechbühl 
Die Stimmenzähler werden einstimmig gewählt. 
4. Genehmigung der Traktandenliste 
Die Traktandenliste wird einstimmig angenommen.  
5. Protokoll der GV 2016 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
6. Jahresbericht des Präsidenten 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen.  
7. Jahresbericht der Technischen Kommission 
Der Jahresbericht der TK war ebenfalls im Kurier veröffentlicht. Auch dieser wird einstimmig ange-
nommen. Ruedi dankt dem Präsidenten der TK, Marco Rella, für seine Arbeit.  
8. Jahresbericht der Beschwerdestelle 
Ruedi übergibt das Wort an Marion Zimmermann.  
Es ist eine Beschwerde einer externen Person eingegangen, welche in einem Training eine grobe 
Handhabung gegenüber einem Hund beobachtet hat. Es wurde mit der betroffenen Person, einem 
SSDS Mitglied, Kontakt aufgenommen, sie wird diesen exponierten Trainingsplatz in Zukunft mei-
den.  
Benoit Gertsch meldet sich zu Wort, die RG Lémanique hat eine Beschwerde eingereicht, bezüg-
lich einem Fehlverhalten einer Person gegenüber einem Veranstalter.  
Dieser Fall ist noch in Bearbeitung.  
Die Ausführungen von Marion werden einstimmig genehmigt.  
9. Jahresberichte der Regionalgruppen 
Die Berichte wurden im Internet sowie im Kurier veröffentlicht. Bis auf eine RG haben alle Präsi-
denten ihre Berichte eingereicht.  
Die Jahresberichte werden einstimmig angenommen.  
 10. Kassa 2016 
Ruedi übergibt das Wort an Caroline Meier.  
a) Kassabericht 
Schlussbericht, das Vermögen beträgt ca. 70000.-, es fehlen noch Beiträge in der Höhe von etwa 
15000.- (Sponsorenbeiträge). Dies ergibt einen Verlust von 955.-. 
Als ausserordentliche Beträge sind dieses Jahr für die Übersetzung der Webseite über 2000.- und 
für das neue Spesenreglement 4700.- angefallen.  
b) Revisorenbericht 
Regula Hörler verliest den Revisorenbericht. Sie empfiehlt der Versammlung die Rechnung anzu-
nehmen. Regula dankt Caroline für die sehr saubere Buchführung.  
c) Festsetzung des Mitgliederbeitrages 
Der Vorstand schlägt der Versammlung vor, diesen bei 100.- zu belassen.  
Dies wird einstimmig angenommen. 
d) Festlegung Rückvergütung an RG’s 
Die Rückvergütung an die RG’s soll bei 25.- pro Mitglied bleiben. Wird einstimmig angenommen.  
e) Budget 2017 



 

 

Caroline stellt das Budget vor, Ruedi erläutert den Punkt „Sonstiger Aufwand“ über 5000.-. Geplant 
sind 2 Infotage, einer in der West- und einer in der Ostschweiz. Das Budget ergibt ein Verlust von 
3000.-. Johann Beeli übernimmt das Wort, dass der Punkt Kurse auf 4000.- erhöht wird. Arnold er-
gänzt, dass der Übungsleiterkurs im Budget fehlt.  
Über das Budget  wird mit der Änderung „Kurse“ von 2000.- auf 4000.- abgestimmt und einstimmig 
angenommen.  
f) Finanzkompetenz Vorstand 
Die Finanzkompetenz für den Vorstand von 5000.-, bleibt wie bisher und wird einstimmig ange-
nommen.  
g) Sponsoren 
Ruedi dankt herzlich den Sponsoren Biomill und Meiko.  
Je mehr Mitglieder bei Biomill Futter beziehen, desto mehr Sponsorengelder fliessen in die SSDS 
Kasse.  
Meiko sponsert uns einen Fixbetrag. SSDS Mitglieder erhalten auf ihre Einkäufe einen Rabatt. Der 
Code dafür kann bei Ruedi angefordert werden.  
Jürg Oberger, Verkaufsleiter von Biomill, stellt Biomill vor. Für alle Anwesenden hat Jürg Oberger 
ein kleines Präsent mitgebracht. Herzlichen Dank an Jürg.   
11. Mitgliedermutationen 
Zur Zeit zählt der SSDS 488 Mitglieder, 40 Austritte, 4 RG- lose Mitglieder.  
Marco Rella fragt, was mit diesen ist. Neumitglieder, welche auf dem Beitrittsformular nicht ausfül-
len, welcher RG sie beiwohnen möchten, werden direkt von Caroline oder Nathalie der geogra-
phisch nächsten RG zugeteilt. In den Statuten steht nichts explizites bezüglich zwingender Mit-
gliedschaft einer RG.  
Ehrenmitglieder, 25 Jahre SSDS Mitgliedschaft 
Cordula Ammann, Beatrice Brändli, Werner Hämmerle, Josef Hutter, Bernhard Räss, Ruedi Rot-
henbühler, Cécile Strauss 
12. Wahlen 
Dieses Jahr fallen keine Wahlen an.  
13. Technische Kommission 
Marco Rella, Präsident der TK übernimmt das Wort. Vieles wurde bereits im Jahresbericht er-
wähnt. Er dankt den Mitgliedern der TK, welche mit viel Engagement mitarbeiten.  
Marco greift das Thema SM nochmals auf. Er legt den Veranstaltern nahe, sich genügend Zeit zu-
nehmen die Schafe vorzubereiten. Das Gelände und der Parcours soll schwierig aber machbar 
sein.  
Marco gratuliert Corinne Nyffenegger für ihren Erfolg mit der Finalteilnahme an der EM in Finnland 
und zum Schweizermeistertitel.   
14. Landwirtschaftliche Organisation (INFO) 
a) AGRIDEA 
Der französische Flyer ist im „Gut-zum-Druck“ und kurz vor der Veröffentlichung. Von der Agridea 
aus, ist ein Merkblatt bezüglich Arbeitshund/Hütehund in Arbeit. Im Herbst wird ein Infotag für Per-
sonen aus der Landwirtschaft veranstaltet.  
Im April findet in Lanzenhäusern eine Schafhirtentagung statt. Ruedi wird dort den SSDS vorstel-
len dürfen.  
b) SBV 
Ruedi ist da an diversen Tagungen und Sitzungen vertreten.  
15. ISDS (INFO) 
Jim Easton ist nicht mehr Präsident der ISDS.  
Die ISDS hat 6789 Mitglieder, 6141 Hunde sind in der ISDS Registriert, 82 davon sind Hunde aus 
der Schweiz.  
Wer dieses Jahr einen ISDS Badge möchte, soll sich bitte per SMS oder E-Mail direkt bei Katha-
rina Favre melden.  
Sämtliche Zuchtfragen werden direkt mit der ISDS behandelt.  
Letztes Jahr fanden zwei Workingtests statt, insgesamt haben 10 Hunde diesen Test absolviert.  



 

 

Die Kommunikation mit der ISDS ist auf einem sehr bescheidenen Niveau. Im März findet eine Sit-
zung von verschiedenen assoziierten Mitgliedervereinen statt, um sich untereinander abzuglei-
chen. Ruedi wird die Schweiz an dieser Sitzung vertreten.  
Daniel Brechbühl fragt, ob man sich in die Zeitschrift der ISDS einbringen kann. Dies ist durchaus 
möglich, Beiträge können bei der Redaktion eingereicht werden. 
 
16. Tierschutz, Zusammenarbeit BLV (INFO) 
Es wurde ein Merkblatt für die Kantonstierärzte beim BLV eingereicht. Diese Fassung ist zurückge-
kommen und muss nun überarbeitet werden. Der ursprüngliche Zeitplan konnte nicht ganz einge-
halten werden. Neu sollte bis August 2017 ein Entwurf stehen der an die Kantonstierärztekonfe-
renz gehen kann.  
Daniel Brechbühl ist nicht einverstanden, dass solche Dokumente ohne Absegnung der GV nach 
Aussen gelangen. Details seien für die Mitglieder nicht einsehbar. Marco, Andi Schiess und Jo-
hann Beeli erklären nochmals das System der TK. Alle Mitglieder können die Protokolle der TK Sit-
zungen einsehen und bei ihrem jeweiligen Vertreter genauere Informationen einholen.  
Ruedi wird bezüglich dem Merkblatt BLV ein Newsletter verfassen, sobald eine Fassung steht, 
welche nach Aussen gehen kann. Es liegt aber dann an den einzelnen Mitgliedern eine Meinung 
abzugeben. Ev. wird im Mitgliederbereich des Online Portals ein Bereich eingerichtet in welchem 
detailliertere Informationen kommuniziert werden können.  
17. Information SKG 
Hans-Ueli Beer und Andreas Rogger hatten bereits Ende letzen Jahres eine Sitzung mit Ruedi und 
Marco, bezüglich einer erneuten Zusammenarbeit SSDS-SKG.  
Andreas Rogger, Geschäftsführer der SKG, übernimmt das Wort und stellt sich und die SKG vor. 
Er persönlich hat im Bereich Jagdhund bereits einige nationale Projekte erarbeitet.  
Probleme früher in der Zusammenarbeit waren die SKGK-Reglemente, Hunde ohne FCI Papiere, 
Vorgaben der TKGS.  
Die SKG hat letzen Sommer beschlossen, auf den SSDS zuzugehen, mit der Idee dass der SSDS 
mit seinen eigenen Vorgaben weiterarbeiten kann. Veranstaltungen vom SSDS können weiterlau-
fen wie bisher. Falls das Interesse für FCI Trials bestehen würde, müssen diese unter den Regle-
menten der FCI laufen.  
Die SKG ist bestrebt eine Zusammenarbeit mit dem SSDS aufbauen zu können. Dies ist gerade 
auf politischer Ebene wertvoll.  
Daniela Gerber ergreift das Wort, das Angebot ist das selbe, wie der SSDS in früheren Verhand-
lungen wollte, dies war damals aber absolut nicht machbar. Andreas Rogger erklärt, dass die Zu-
sammensetzung der SKG geändert hat und es andere und neue Ideen und Bestreben gibt.  
Regular Hörler fragt, wie die SKG gegenüber der FCI verpflichtet ist, FCI Prüfungen durchzufüh-
ren. Andreas Rogger erklärt, dass der Landesverband dies delegieren kann, dies wäre in unserem 
Fall an den SSDS. Es besteht keine Pflicht eine FCI Prüfung durchzuführen.  
Ruedi Roth erzählt aus den bisherigen, früheren Verhandlungen mit der SKG. Andreas Rogger er-
läutert wie der Ablauf bei den Jagdhunden ist/war und erklärt wie der Stand der Jagdhunde in der 
SKG über Jahre erarbeitet wurde.  
Jürg Haller erläutert, dass er Bedenken hat bezüglich der Zucht. Anderas Rogger erklärt, dass die 
Zucht dem Rasseklub unterliegt und dieser die Vorgaben gibt.  
Andi Schiess erklärt dass rein politisch gesehen, eine Zusammenarbeit sinnvoll ist. Er gibt aber 
auch zu bedenken, wie die SKG reagiert, wenn Anfragen kommen, von gewissen Rassen um ei-
nen Arbeitstitel für Hundeausstellungen zu erreichen.  
Daniel Brechbühl fragt, ob es möglich ist ohne Leistungsbüchli zu arbeiten. Gemäss Andreas Rog-
ger ist dies kein Problem, wir können mit unserem System weiterfahren.  
Daniel Brechbühl möchte gerne die beiden Mitgliedervarianten von Andreas Rogger hören.  
Variante 1 Mitglied mit allen Rechten und Pflichten, Kosten 15.- pro Mitglied 
Variante 2 Mitglied nur ähnlich Bauernverband, Kosten offen 
Abstimmung, ob das Thema SKG weiterverfolgt werden soll oder nicht: 
25 dafür,13 dagegen, 3 Enthaltungen 
Das Thema wird SSDS intern weiterverfolgt und an der nächsten GV wieder traktandiert.  
18. Übungsleitertag 2017 



 

 

Findet am 22. April 2017 in Bolken statt.  
Marco erinnert, dass dies der letzte Termin ist, für alle Übungsleiter welchen noch Kurse fehlen. 
Wird der Kurs von diesen nicht besucht, werden sie von der Liste gestrichen.  
19. Schweizermeisterschaften 
Findet vom 6.-8. Oktober 2017 in Oberegg SG statt. 
 
20. Europameisterschaft 
Findet dieses Jahr in Norwegen statt, vom 24.- 27. August. Meldeschluss 3. August.  
21. Weltmeisterschaft 
Findet dieses Jahr das erste Mal ausserhalb der Britischen Inseln statt und wird auf dem selben 
Gelände wie das Pre- Continental sein. Meldeschluss Ende März! 
22. Termine/Agenda 2017/2018 
GV SSDS 25. Februar 2018 
Kurse bitte an Melanie Helfer melden zum Aufschalten auf der Webseite.   
23. Verschiedenes/Diverses 
Die Internetseite ist nun zweisprachig aufgeschaltet.  
Infotage für Landwirte finden dieses Jahr 2 statt.  
 
Ruedi bedankt sich beim Vorstand für die Zusammenarbeit.  
Sandra Hotz macht für uns den Kurier und schaut auch dass dir RG Präsidenten ihre Jahresbe-
richte jeweils fertigstellen, herzlichen Dank. Ebenfalls ein grosses Merci an Melanie Helfer, welche 
unsere Internetseite pflegt, auch an Marco Rella, als Präsident der Tk, für seine vielen Stunden.  
Daniela dankt aus der Versammlung Ruedi für seine Arbeit.  
 
Marco und Ruedi erklären noch kurz das neue Anmeldeverfahren für das World Trial.  
Katharina hat die nötigen Membernummern, und klärt noch kurz mit der ISDS ab, ob dies auch die 
richtigen sind.  
 
Ruedi schliesst die Versammlung um 17:31  
 
Für das Protokoll: 
Corinne Nyffenegger 
Hinterkappelen, Februar 2017 
 
  


